Escasez de gas natural impacta al sector fabril (El Financiero 15/06/12)

Escasez de gas natural impacta al sector fabril (El Financiero 15/06/12) Isabel Becerril Viernes, 15 de junio de 2012 Las empresas han detenido su producción hasta un día. PÉRDIDAS EN EMPRESAS La escasez de gas natural y la depreciación del peso frente al dólar están causando pérdidas a decenas de empresas, las cuales podrían traducirse en alzas en los precios finales de sus productos, alertó Sergio Cervantes Rodiles. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) explicó que por la falta de abasto de gas hay negocios que han tenido que parar su producción hasta por un día, lo que les ocasiona importantes pérdidas. Datos de la Cámara de la Industria de Nuevo León (Caintra) indican que el sector fabril está teniendo pérdidas superiores a 150 millones de dólares bimestrales, por la carencia del energético, y Pemex ha emitido aproximadamente 93 alertas críticas. A esa situación hay que añadir que la mayoría de las firmas que adquieren sus materias primas de importación proyectaron al inicio del año que el dólar tendría un valor de 13 a 13.5 pesos, y no 14 o más. Lo anterior significa que las compañías que adquieren sus insumos de importación han estado perdiendo más de 1.50 pesos por cada dólar que pagan al recibir su pedido del exterior. "Todo esto ha presionando a las empresas y no sabemos cuánto tiempo podrán soportar tantas pérdidas y poderse aguantar para no aumentar sus precios finales." En el caso del gas natural la situación es tan grave que hasta el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha tenido que intervenir con los funcionarios de la Secretaría de Energía (Sener), para conocer el porqué del desabasto. Adelantó que la próxima semana se reunirán con el titular de la Sener, Jordy Hernán Herrera Flores, y el director general de Pemex, Juan José Suárez, para encontrar una solución al problema. Paros técnicos Ante la falta del combustible, mencionó, algunas empresas del norte del país han tenido que realizar paros técnicos los fines de semana, como una medida emergente. La reducción del abasto del gas natural ha afectado a industrias como metal-mecánica, química y petroquímica, de alimentos y a fabricantes de materiales para la construcción, industria automotriz y fundición, entre otras. Señaló que la falta del energético ha golpeado fuertemente a firmas establecidas en Colima, Jalisco, Puebla, Michoacán, Estado de México, Baja California y Coahuila. Dijo que las autoridades le han exigido a las empresas reducciones en el consumo de gas natural que van de 10 a 23 por ciento en el centro del país y de hasta 40 por ciento en el occidente, lo cual ha generado un gran costo. La opción que ha planteado la Sener a la industria es que utilicen gas LP, en lugar de gas natural, pero ese combustible saca de competitividad al sector, afirmó, pues su precio es más alto. Además hay que pagar la transportación y esperar varios días para que sea entregado.